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CUADRAGESIMA SEPTIMA SESION ORDI~ARIA. 

----- En l a ciudad de Her mosillo , Sonora , a las veinte ho
ras y quince minutos del d í a veinti nueve de enero de mil -
novecientos cincuenta y siete, se reunieron en el Sal6n del 
Consejo universitario , previo citatorio de la Rectoría , los 
integrantes de este Organismo Universitario para celebrar -
la ses i 6n ordinaria correspondiente al mes de ener o del pr~ 
sente año.- Después de pasar l i sta de asistencia el señor -
Lic . Luis Encinas , Rector de la universidad , con su carácter 
de Presidente del Consejo , hizo constar que había quórum -
legal y declaró abierta la sesi ón.- En seguida se di6 a co
nocer el acta de la sesión ordinir ia anterior la cual, des
pués de haber sido puesta a la consideraci6n de la Asamblea , 
fué aprobada por unanimidad .- Conforme a la Orden del Dí a - 
se continu6 con la lectura de correspondencia despachada que 
fué acordada en la forma siguiente . - lo .- Nota enviada al s~ . 
ñor Lic . Alfonso Castellanos Idiáquez , informándole que e l -
H. Consejo Universitar io acordó nombr arl o Director de l a Fa
cultad de Derecho y Ciencias Sociales adscrita a esta Insti
tución por el tiempo que falta ~ara completar el presente -
período.- Acuer do : Ent er ados.- 20.- Nota dirigida al Sr . --
Prof . Ernesto Salazar G. , enviándole para estudio y dictamen 
de la Comisión de Grados y Revalidaci ón de Estudios la soli
citud de revalidaclón de materias presentada por el alumno-
David Corella Ruiz.- Acuerdo: Ent erados. - 30. - Nota diri gi da 
al señor Prof . Ernesto Salazar G., Secret ar io de la Comi sión 
de Grados y Revalidaci6n de Estudios, envi{ndol e la soli ci-
tud de r eval i dación de materias presentada por el señor --
Salvador Aldaco Maldonado para estudi o y dictamen de dicha -
Comisi6n.- Acuerdo : Ent er ados. - 4o.- Nota dirigida al señor-
Prof . Ernesto Sal azar G., Secretario de l a Comisi ón de Grados 
y Revalidación de Estudios , enviándole para estudio y dicta-
roen de dicha Comisión l a solicitud de r evaJ idación de rnate- - 
rias presentada por el joven Gast6n I bargüen Sánchez. - Acuer
do: Ent erados.- 5o.- Nota dirigi da al señor Prof . Ernesto Sa
lazar G., Secretario de la Comisión de Grados y Revalidación 
de Estudios del Consejo Universitario, enviándole para estu
di o y dictamen de dicha Comisión la solicitud de Bevali dadi6n 
de ILaterias que , por conducto del señor Prof . Amadeo Hernán-
dez c. , Di rector Interino de la Escuela Secundaria, presentó 
el joven Alejandro Uriarte Ochoa.- Acuerdo : Enterados .- 60.-
Nota enviada al señor Leopoldo Cons Duarte transcribi éndole -
el dictamen de l a Comisi6n de Gr ados y Revalidación de Estu
dios aprobado por e l Consejo.- Acuerdo : Enterados . - 7o .-Nota 
enviada al señor Pedro Peña Dessens transcribiéndole el dic-
t arr,en de la Comisión de Grados y Hevalidaci6n de !!:studios 
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aprobado por el Consejo.- Acuerdo: Enterados.- 80.- Nota en
viada a la señorita Evaudelina Lolins. Nidez transcribiéndole 
el dictamen de la Comisión de Grados y Revalidaci6n de Estu
dios aprobado por el Consejo . Acuerdo : Enter&dos .- 9o. - Nota 
enviada al señor harco Antonio Rentería Tor res transcribién
dole el dictamen de la Comisión de Grados y Revalidación de
Estudios aprobado por el Consejo . Acuerdo: Enterados . 100.-
Nota enviada al señor Cayetano López Nurillo transcri biéndo-
le el dictamen de la Comisi6n de Grados y Revalidaci6n de -
Estudios aprobado por e l Consejo.- Acuerdo: Enter ados.- lle.
Nota enviada al señor Rugo Efrain González Vi llegas trans cri
biéndole el dictamen de la Comisi6n de Grados y Revalidación
de Estudios aprobado por el Consejo.- Acuerdo: Enterados. - --
120.- Nota enviada al seBor Jesús Téllez Villaescusa tr&nscri 
biéndole el dictamen de la Comisión de Grados y :Heval idaci6n
de Estudios aprobado por e l Consejo.- Acuerdo : Enterados.- --
130.- Nota enviada al señor Epifanio Sandoval hurrieta trBns
cribiéndole el dictamen de la Comisión de Grados y Revalida-
ción de Estudios aprobado por el Consejo . Acuerdo: Enterados.
A continuación se di6 a conocer la correspondencia recibi da -
que fué acordada en la forma siguiente . lo. Solicitud de re-
validación de materias present ada por el alumno }ianuel Ram6n
Esparza Ruiz . Acuerdo. Que se turne a la Comisión de Grados -
y Hevalidaci6n de Estudios para su estudio y dictarrien.- 20.-
Nota enviada por la señorita Silvia Elena López Q. Acuerdo:-
Que s e turne a la Comisión de Grados y Revalidaci6n de Estudios 
para su estudio y dictamen.- 30 .- Estado de Contabilidad presen 
tado por la Tesorería del Patronato correspondiente a los me-- 0 

ses de septiembre a noviembre de mil novecientos cincuenta y -
seis. Acuerdo : Que se turne a la ComiBi6n de Hacienda para su
estudio y dictamen.- Acto seguido se pasó a i nforme de comisio 
nes .- L~ Comisión de Grados y Revalidaci6n de Bstudios presen
t6 los dictamenes siguientes: Dictamen que revalida las clases 
de Lógica , Psicología, Sociología , Etica, Etimologías y Depor
tes , Primero y Segundo cur sos1 que acreditó en la Escuela Nor-
mal que estuvo adscrita a esta Instituci6n, el señor Ram6n Her
nández Muñoz, por las de igual denominación de las materias -
de Enseñanza Preparatoria .- Acuerdo. Aprobado.- 2o .- Dictallien 
que revalida las clases de Sociología y Economía que acreditó 
el señor l1anuel Landavazo Ballesteros en la Escuela !'-JorI12al que 
estuvo adscrita a esta Universidad, por las de la misma deno
minación de la ~scuela Preparatoria . Acuercb : Aprobado.- 30.
Dictamen que revalida l as cl8 ses de Sociología y Econoniía que 
acreditó la señorita Dora Hernández Alvidrez en la Escuela -
Norffial que estuvo adscrita a esta Universidad por las de la -
misma denomina ción de la Escuela Preparatoria.- Acuerdo : Apro
bado.- 4o. - DictaITen sobre la r evalidación de materias de En
señanza Preparatoria y de la Facultad de Derecho y Ciencias -
Sociales acreditadas por el señor Joel Casti llo Terraza~. AcueA 
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do . Aprobado.- 5o .- Dictamen de revalidación de las clases 
de Psicología y Lógica que presentó el señor Osear l-1unguía 
Mercado en la Escuela Normal de Nogales, Sonora, por las -
de igual denominación de Enseñanza Preparatoria.- Acuerdo: 
Aprobado .- 60 .- Dictarr.en de revalidaci6n de materias de -
Enseñanza Preparatoria que acreditó el joven Gastón Ibar-
güen Sánchez en la Universidad Autonoma de Guadalajara.--
Acuerdo : Aprobado.- ?o. - Dictamen de revalidación de mate
rias de Enseñanza Secundaria, de Enseñanza Preparatoria Y
de Materias de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales
que acreditó en diferentes Escuelas el señor Alfonso Loya
?·more .- Acuerdo.; Aprobado . - 80 . - Dictar en que revalida las 
clases de Economía y de Sociología que el señor Salvador -
Aldaco Maldonado acreditó en l a Escuela Nor mal que estuvo
adscrita a esta Universidad por las de la misma denomina-
ción de 2do.de C·ontabilidad y ' \dmó.n.~ Acuerdo: Aprobado.-
90.- Dictamen que revalida la clase de Inglés de 1ercer --
Año de Ensef.anza Secundaria que acreditó el joven Alejandro 
U~iarte Ochoa.- Acuerdo: Aprobado.- lOo.- Dictamen que reva 
lida las clases de Segundo Curso de Lengua Española y Lite
ratura y del Primer Curso de Historia de México, que pre--
sent6 el jovem David Corella Ruiz .- Acuerdo: Aprobado .- En 
seguida se concedió el uso de la palabra para tratar 
Asuntos Generales.- El señor Lic . Alfonso Castellanos Idií 
quez hizo uso de ella para proponer que no se lea en for 
ma completa la corr espondencia recibida y despabhada sino
solamente se inforffie del asunto a que se refiere cada corr\.1,! 
nicaci6n, salvo el caso de aquellas notas que sea convenien 
te conocerlas en for ma completa.- Después de un cambio de -
i mpre siones se aprob6 l a proposición. - El señor Lic. Alfan 
so Castellanos Idiáquez siguió diciendo que , a pesar de -
que ha he cho todo lo posible por desminuir el número de - 
a l umnos irregulares en la Jt'acultad de Derecho y Cienci&s -
Sociales que está a su cargo así como e l de personas que -
asisten con el carácter de condicionales , ho ha podido - 
resolver en f orma satisfactoria este problema; que el Con
sejo Técnico de la F'acultad acordó que no se concedan más
exán-~nes de regul&rizaci6n en el presente período escolar
y que se haga efectivo que si un alurrno no acredita una -
materia seriada en el curso inferior no se le conceda - 
examen de la materia correspondiente del curso superior -
para obligarlos a cumplir con sus compromisos y que no -
coloquen a l a Facultad en un plan secundario al dar pref~ 
rencia a los trabajos remunerados económicamente que de-
senpeñan y terminó proponiendo que la cuota de examen ex
traordinario de~> 5 .00 Cinco Pesos - se eleve a ~ 25. 00--
Veinticino Pesos y que sea pagada previamente y que en -
los exámene s a Titulo de suficiencia el sustentante pague 
la cantidad de$ 35. 00- Treinta y Cinco Pesos- a cada si-
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nodal excepto en el caso de que el examen sea motivado por 
faltas debidamente justificadas. - Se ffiOtiv6 un cambio de -
i ffipre siones que termin6 al aprobarse que el señor Lico Ca§ 
tellanos Idiáquez presente por escrito su proposici6n para 
turnarla a la Comisi6n de Reglamentos del Consejo, para su 
estudio y dictamen.- El señor Lic . Castellanos Idiáquez -
siguió en el uso de la palabra para informar que ys está -
completo el personal de la Facultad de Derecho y ~iencias
Sociales y para solicitar aue se doten los Laboratorios --
con el material necesario y suficiente con el fin de que -
se exi ja a los maestros que impartan prácticas usando los 
aparatos y materiales que en ellos se encuentren. - EJ. se--
ñor Químico Gabriel Castañeda Torres inform6 aue todos los 
Laboratorios están dotándose tanto de aparatos como de ma
terial.- El señor Lic . Alfonso Castellanos Idiáquez soli- 
cit6 que los libros relacionados con la carrera de abogado 
en derecho que se encuentran en la Biblioteca Principal pa
sen a la BibJ.ioteca particular de la Facultad para consulta 
de los alumnos.- Después de un car1bio de i mpresiones el se
ñor Rector recomendó al señor Lic . Castellanos que entrevi§ 
tara al señor Fernando Pesaueira , Director de la Biblioteca 
y ~useo, con el fin de aue detebinen las posibilidades de -
obsequiar sus deseos ya aue en lo particular considera ne-
cesario que cada Escuela y Facultad tenga su Biblioteca - 
particular .- En seguida el señor Rogelio Rendón se refiri6 
a~ los sueldos que se pagan a los profesores de la Uni-
versidad , diciendo que son bajos en relación con los que -
perciben profesores de otras escuelas , como los de la Escu~ 
la Normal del Estado y de la Escuela Prevocacional de esta
ciudad, a pesar de que en la Universidad es mayor la exigen 
cia en preparación y que considera de justicia c,ue se estu
die este problema y que se resuelva a la mayor brevedad. ---
El señor Hector informó que ya se está elaborando el proyec
to del nuevo presupuesto y que se está haciendo un estudio -
del Presupuesto en vigor para determinar las posibilidades -
de conceder un aument o, aunque no sea de mucha consideración, 
por el tiempo que falt a para terminar el presente peri odo -
escolar .- Siguió diciendo que próximamente se llevará a cabo 
una r euni6n de Rectores en la Ciudad de México, que en esta
reuni6n se tratará principalmente la forma de obtener un au
mento en los subisdios que el Gobierno r'ederal concede a las 
Universidades de provincia y que él considera casi seguro -
que se obtendrá una resoluci6n favorable ~ que con respecto-
ª los ingresos del Estado, la participación del 10% que per
cibe la Universidad será mayor este año que el anterior, lo
cual permitirá mejorar l as condiciones econ6~icas del profe
sorado y demás servidores de la Universidad. - Siguió diciendo 
que dos de los alumnos que term:ir:aron sus estudios en la Facu.1-
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tad de Comercio y Administración, que están dando cátedras en -
dicha Facultad, irán a la Ciudad de M~xico a especializarse, as 
tuando coJltlmaestros adscritos en la Escuela Nacional de Comer-
cio y Administración para después dedicarse a la docencia en e~ 
ta Universidad; que ha tenido algunas pláticas con el señor Lic. 
Salvador Azuela a fin de conseguir maestros que impartan cursos 
intensivos en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales con el 
pr6p6sito de mejorar la preparaci6n de los alumnos; que el De-
partamento de Extensi6n Univer sitaria editará pr6ximamente una 
revista bimestral con la cooperación de la señora Cecilia G. de 
Guilarte e invit6 a los directores de Facultades, Escuelas y -
Academia y a los profesores y estudiantes a que escriban en di
cha revista; que ha conseguido con las radiodifusoras locales -
dos horas cada mes, para labor de extensión universitaria; que 
se está interesando a los intelectuales de la localidad para que 
aporten su contingente en pro de la cult~a y que, con objeto de 
estimular la práctica de los deportes, se construirán cuatro -
canchas de basquetbol y una de volibol y termin6 informando que 
en el campo de la Universidad se han preparado 135 -ciento tre4n 
ta y cinco hectáreas, con curvas de nivel, que serán aprovecha-
das para la siembra de trigo.- El señor Lic. Alfonso Castellanos, 
Idiáquez se refiri6 a la conveniencia de que las conferencias que 
se dictan en la Universidad y los conciertos que se ofrecen en el 
Auditorio, sean radiados, y de que la Universidad adquiera una -
radiodifusora para ese objeto.- El señor Rector inform6 que con -
motivo del Primer Centenario de la Constituci6n de 1857, se dict~ 
rán varias conferencias siendo la primera la del señor Lic. Mi-
guel Ríos G6mez, el día cuatro de febrero pr6x1mo, en la noche, -
dedicada a los estudiantes de la Universidad y que despu~s vendr~ 
los Sres. Licenciados Salvador Azuela, Felipe Tena Ramírez, Minis 
tro de la suprema Corte de la Naci6n, y otros invitados especial
mente por conducto del Sr. Lic. Guillermo !barra.- El Sr. Limón -
solicit6 que se le informara si los profesores substitutos de la 
Facultad de Comercio y Administración ya tienen sus títulos y se 
refirió a la desorientación que en ocasiones dichos profesores -
originan en los alumnos al sustentar en clases un criterio distin 
to del que tiene el profesor titular y tambi~n con respecto a la 
forma como tratan el contenido de la materia. Se cambiaron impre
siones y se acord6 que los profesores adjuntos asistan con regula 
ridad a las clases a fin de que est~n al tanto de los temas del -
programa que se desarrollan y del criterio del titular de la cla
se.- En seguida el señor Rector recomendó que este asunto se tra
te directamente con el Director de la Facultad.- Siendo las vein
tidos horas y treinta minutos y no habiendo otro asunto que tra-
tar se di6 por terminada la reunión, levantándose para constancia 
la presente acta que firman de conformidad.-
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